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赵先生反映的河道正是西
伽河的一部分，记者顺着西伽
河一路前行，大桥以南河水清
澈，河内有鸭子、鹅等家禽正
在戏水。而过了大桥，本来清
澈的河水上漂浮着各种生活垃
圾，河的东侧更是垃圾成堆，
破坏了山清水秀的美景。可以
看出垃圾是从岸边直接倒下来
的，整个河岸的斜坡上都是垃
圾，多数垃圾倾斜而下，有的
甚至掉进河里。

食盐包装袋、洗衣膏袋
子、一次性纸杯、方便面袋
……垃圾堆里什么都有，但最
多的还是“白色污染”物——
塑料袋。

过了桥不远河东岸就是一
处小广场，安置着各种健身器
材。靠近河边，风景优美的小
广场很受村民欢迎，平时大人
小孩都愿意来小广场休闲娱
乐。“这水可好了，都是泉水淌
下来的，你看看多清，还有鸭
子在河里游。再看看河边的垃
圾，太影响环境了，到了夏天

气味熏人。”正在小广场聊天的
村民们说起垃圾的问题，都很
反感。

“不让往河里倒，还是
倒，白天有人看着就晚上倒，
以前还竖过牌子，往河里倒垃
圾罚款，没两天就让人拔了。
垃圾最多的时候都和岸齐，现
在还是清理过的。”住在河边的
村民张女士说，

过了桥，从南向北，几乎
每走几步就能看到一个大垃圾
堆，记者粗略一数垃圾堆不下9
处。而在大桥附近还有三处支
流，支流的河道内同样垃圾遍
布，河水冲刷着垃圾最终汇入
西伽河。其中一条支流周围是
一片空地，有村民告诉记者空
地上有集市，每次逢完集垃圾
都扔在了支流的河道里。

“以前水也满，没有垃
圾，也不知道现在怎么那么多
垃圾，尤其是塑料袋多了，就
这两年开始多起来的。以前河
道很干净，河水也满，环境很
好。现在都把垃圾随意倒进河

道，破坏了环境。这个现象已
经很久了。西伽河还通着周村
水库，城区饮用水都是周村水
库的水，这里再不治理，将会
影响饮水安全。希望能有人出
来管一管。”住在附近的村民姚
大娘说，

“周村水库位于西伽河下
游，西伽河是周村水库主要的
入库河流。如果有人往西伽河
倾倒垃圾，将会对周村水库造
成污染。”记者从周村水库管理
局了解，西伽河是周村水库的
主要入库河流。西伽河属于山
亭区，周村水库属于市中区，
这牵扯到跨区管理。

针对往西伽河倾倒垃圾的
问题，记者又联系了山亭区水
利局，一位工作人员说，生活
垃圾问题属于环保局管理。随
后记者又拨通了山亭区环保局
的电话，办公室一工作人员说
按照程序应该拨打“12369”
热线。记者拨打热线，选择接
通山亭区环保局，但多次拨打
始终无人接听。

“前段时间我们联合城
建、村里组织人员下河捞垃圾
并清理了河道的垃圾。以前村
里没有垃圾箱，除了有些巷子
太窄了车辆进不去的，现在村
子里都配上了垃圾箱，还是有
人偷偷往河道里倒垃圾。我们
所人手不足，不能时刻看着。
这附近还经常逢集，每次散集
菜叶子和塑料袋都往河里扔，
我们有两次想把集贸市场搬
走，但村民不同意。”最后记
者联系了北庄镇政府，环保
所的一位工作人员表示，对
于 这 个 问 题 ， 他 们 也 很 头
疼，定期清理治标不治本。
环境保护不是一个部门、一个
地方的事，需要大家共同维
护。一年污染五年治理，希望
大家都从身边做起，少用塑料
袋，垃圾定点存放倾倒。“我们
正在争取资金，下一步将治理
西伽河两岸、建设湿地、净化
水质。现在正在进行前期的详
查，然后打申请报告。”

晚报讯（记者 姚付林 摄影报道）
26日夜，在滕州新兴路新兴小区路段。
路边的一个消防栓“发飙”，“造”出三米
多高的“喷泉”，路面顿时积水成河。

据了解，此处的“喷泉”是夜间经过
的机动车撞坏消防栓导致的，肇事之后，
车辆迅速逃离。现场，一个红色的消防
栓已经完全“躺下”，四周保护消防栓的
架子也变形了。白花花的水不断从消防
栓底部喷溅而出，巨大的出水量导致泉
秀街边积水严重，蔓延近百米，车辆不得
不涉水而过，行人也只好绕路而行。

晚报讯（记者 李帅 摄影报
道）近日，家住市中区的王先生拨
打本报热线反映，位于市中区文化
路市妇保院门前交通太过拥挤，机
动车、非机动车全抢一个道通行，
主要原因就是妇保院西门前有一
排三轮车在机动车道上等待载客，
使得原本不宽敞的道路就更显得
拥挤了。行人、非机动车和机动车
只能共用一个通行道，车辆在这里
通行十分缓慢，人车混行带来了太
多的安全隐患。希望有关部门能
够治理一下，还市民一个通畅的出
行环境。

记者于中午12时来到该医院
门前，从很远就能看到一排三轮车
排在西门的门西边的机动车道上，
这些三轮车主见到行人就问用不
用车，待有人上车后，便迅速开走，
过一会就会有车辆前来补位。记
者观察后发现，这些三轮车一直保
持在五六辆的数量。“这个地方中
午的时候根本就没法通行，人行道

上停满自行车及电动车，非机动车
道上有一排车辆排队等待着进入
医院，这样只剩下两条机动车通行
道，而最近路边的机动车道上又增
加了三轮车排成排等待着载客，这
样就剩下一条机动车道能够通行
了，这个时候行人、非机动车和机
动车都抢这一个道通行，从此过那
里真是难上加难，各种车辆和行人
混行，也是险象环生，这样存在着
较大的安全隐患。”附近一位居民
说道。

“每次来到医院门前都不知道
怎么走了，只好见缝就钻。我现在
怀孕几个月了，每次家人带着我来
孕检的时候到了门前就格外小心，
都是前后左右的看着车子，恐怕出
现一点意外，现在门前的交通如此
混乱，我一个人是不敢走。这医院
门前孕妇和小朋友较多，所以，希
望有关单位能够对这个地方的交
通加强管理，确保市民的通行安
全。”准妈妈赵女士建议道。

晚报讯（记者 刘豹 实习生 宋倩）
近日，有市民拨打本报热线反映，市区许
多无人看管的非机动车存车处，明明有
停车线，但仍有个别市民在停车线外停
放车辆，不仅扰乱了秩序，也增加了市民
进出难度。

24日，记者在市中区振兴路某大型
超市门前看到，该超市为方便市民停放
非机动车，在门前的空地上画了一条条
黄色的停车线，好让市民们方便停车，但
仍有少数人不按规定停到线内。超市一
工作员人称，为了照顾顾客的面子，很少
阻止这种停车行为，而是等顾客进入超
市后，再将这些没有按规定停放的车辆
重新摆放整齐。

记者正在观察停放车辆的情况时，
有位女士正在费劲地把自己的电动车往
外拖，该女士的电动车是停放在停车线
里的，但旁边停放的电动车就不那么“规
矩”了，整个后轮完全没有放到停车线
里，正好将这位女士的车堵在里面，导致
该女士推自己的电动车时，车尾碰到了
旁边电动车的脚踏板，因此不得不把旁
边的电动车稍微搬一搬。记者见状赶紧
帮忙，这位女士的车子才顺利地推出
来。该女士连连道谢，并抱怨道：“旁边
这两辆电动车停的太不是地方了，如果
都按他们这样放，那要这停车线有什么
用？”

随后记者在其他一些人员集中的商
业街，也看到类似的情况，特别是一些无
人看管的停车点。据了解，个别市民没
能按要求停放车辆的原因，觉得到超市
里买了菜就走，所以就急匆匆地随便把
车子一放。还有的是压根就没意识到要
把车子停放在规定的地方，只是看别人
停这儿自己也就往这儿，一放就了事。

西伽河成垃圾场危害饮用水源地
一年污染五年治理，希望大家都从身边做起

市妇保院门前三轮车占道等客
造成人车混行安全隐患大

不按规定停车
影响市民出行

消防栓断裂
现三米“喷泉”

“过了山亭区北庄镇大
桥就能看到，河道边都是
垃圾，河水被污染，太脏
了，希望相关部门能重视
一下。”23日，市民赵先
生拨打本报热线反映，流
经北庄镇的河道太脏，环
境污染严重。随后记者赶
往现场，了解情况。

■ 记者 邵士营 文/图


